
 Stadt Erlangen Erlangen, 24.02.201

 

Referat: OBM  

Amt: 13-2    

Niederschrift 

Besprechung am: 17. Februar 2011 Beginn: 19:00 Uhr

Ort: Gemeinschaftsraum Vacher Str. 24 Ende: 20:00 Uhr

 

Thema: 
 

1. Sitzung des Ortsbeirates Hüttendorf 2011 

Anwesende Entschuldigt Verteiler 

 

Ortsbeirat Hüttendorf: 

Herr Käser 
Herr Menzel 
Herr Niedermann 
Herr Wägner 

 

 

Stadträte: 

Herr Volleth 
Herr Schulz 
 

 

Verwaltung: 

Herr Pickel / 13 

 

Presse: Hr. Schreiter / EN 

 

Bürger: 13 

 

 

 

 

Ortsbeirat Hüttendorf: 

Herr Albrecht 

 

 

 

Stadträte: 

Herr Hüttner 
Frau Rossiter 
Frau Wirth-Hücking 

 

alle Referate, Ämter, 
Ortsbeiräte, 
Betreuungsstadträte, 
Fraktionen, Polizei 

 

Die Niederschrift beschränkt sich auf die Wiedergabe der wesentlichen Ergebnisse. Wenn innerhalb von acht Tagen nach Zusendung 
der Niederschrift keine Einwände erhoben werden, wird Einverständnis unterstellt. 



 

Ergebnis: 

Herr Menzel eröffnet die 1. Sitzung des Ortsbeirats im Jahr 2011 und begrüßt Herrn Jürgen 
Niedermann als neues Mitglied des Ortsbeirates. Herr Ortsbeirat Albrecht ist entschuldigt.  
Als Betreuungsstadträte sind Herr Volleth und Herr Schulz anwesend. Besonders begrüßt werden 
Herr Schreiter von den Erlanger Nachrichten und die anwesenden Bürgerinnen und Bürger. 
Die Tagesordnung wird verlesen. Änderungen bzw. Ergänzungen sind nicht gewünscht.  
Die Einladung erfolgte form- und fristgerecht. 

 

 

TOP 1: Reinigung Gebäude Vacher Straße 24 
Dies war bereits Thema in der letzten Sitzung des Ortsbeirates Hüttendorf und wurde nun durch 
das Gebäudemanagement der Stadt Erlangen erneut geprüft. 

Die Reinigungszeiten wurden daher seit Januar 2011 von Montagnachmittag auf montags 7:00 
Uhr vorverlegt, damit die Räumlichkeiten bereits gereinigt sind, wenn die Elterninitiative die Räume 
nutzt. Die Ausführung der Reinigung wird künftig vom Hausverwalter der Schule Frauenaurach 
(bzw. des Kindergartens Kriegenbrunn) kontrolliert und dokumentiert. Damit sollen die Probleme 
der Nutzung durch den Jugendclub am Wochenende gelöst werden. 

Die anwesenden Vertreter der Elterninitiative zeigen sich mit diesem Vorschlag einverstanden und 
zufrieden. Werden die Situation aber im Auge behalten und sich bei künftigen Problemen erneut 
an den Ortsbeirat bzw. die Stadtverwaltung wenden. 

 

TOP 2: Bürgerversammlung am 03.03.2011 in Hüttendorf 
Am 03. März 2011 findet turnusgemäß eine Bürgerversammlung in Hüttendorf statt. Die 
Bürgerversammlung wird von OBM Dr. Balleis geleitet. Dort können von den Bürgern Anliegen und 
Probleme vorgetragen werden, die dann von der Stadtverwaltung geprüft und beantwortet werden. 

Die anwesenden Bürger weisen auf die fehlende Beschilderung „Achtung spielende Kinder“ in 
Höhe der Vacher Straße 24 hin. Dies wurde von der Elterninitiative gefordert. 

Es fehlt ein Fußgängerweg bis zum Erlebnispark Huckepack. Auch sollte dort eine 
Geschwindigkeitsreduzierung auf 50 km/h gelten. Dies wäre auch im Hinblick auf die Kindergruppe 
in der Vacher Straße 24 sinnvoll und erforderlich. 

Es fehlt auch ein Hinweisschild in Höhe des Hofladens Richtung Kriegenbrunn. Hier queren oft 
Fußgänger und Radfahrer die Straße (vom Rad-/Fußweg kommend). Hierauf sollte der fließende 
Verkehr hingewiesen werden. 

 

TOP 3: Haltestellenänderung der Fahrbibliothek 
Mit Schreiben vom 01. Februar 2011 wurden die Ortsbeiräte informiert, dass aufgrund der 
begrenzten Kapazitäten des Bücherbusses einige Haltestellen weggefallen sind. Die 
Stadtbibliothek ist gerade in Zeiten knapper Kassen gehalten, ihre Dienste so effizient wie möglich 
zu gestalten. Das entscheidende Argument dabei sind die Ausleihzahlen. Hüttendorf war in dieser 
Hinsicht leider an unterster Stelle. Da es in Erlangen nur eine Fahrbibliothek gibt und keine 
ortsfeste Zweigstelle, ist es nachvollziehbar, dass Stadtteile, die über hohe Ausleihzahlen einen 
Mehrbedarf signalisieren. 

Der Ortsbeirat bittet darum dies erneut zu überprüfen. Gerade für Kinder ist es schlecht, wenn sie 
bis nach Kriegenbrunn fahren müssen. Ein Einsparpotenzial durch den Wegfall der Haltestelle 



Hüttendorf wird vom Ortsbeirat bezweifelt. Es wird vorgeschlagen dies auch bei der 
Bürgerversammlung direkt mit Herrn Oberbürgermeister Dr. Balleis zu besprechen. 

 

TOP 4: Offene Punkte aus Ortsbeiratssitzungen aus dem Jahr 2010 
 Die Ortsbesichtigung Michelbacher Straße wegen Tempo 30 steht noch aus. Hier ist eine 

Stellungnahme der Polizei nicht notwendig. Erneut mit dem Straßenverkehrsamt anschieben. 

 In der Vacher Straße sollten Geschwindigkeitskontrollen durchgeführt werden. Dies sollte 
ebenfalls im Rahmen einer Ortsbesichtigung mit dem Straßenverkehrsamt erörtert werden. 

 

TOP 5: Sachstand Hüttendorfer Kirchweih 2011 
Es gibt Unklarheiten wegen einer geplanten, halbseitigen Sperrung während der Kirchweih. Hier 
gibt es ein Treffen Ende Februar, um dies abschließend zu klären. Die Ergebnisse und Pläne 
werden dann in der Bürgerversammlung vorgestellt. Sollte weiterer Klärungsbedarf bestehen, dann 
wird der Ortsbeirat in seiner nächsten Sitzung darauf hinweisen. 

 

 

TOP 6: Bericht der Verwaltung 
Ohne Wortmeldung 

 

TOP 7: Mitteilungen zur Kenntnis 
Ohne Wortmeldung 

 

TOP 8: Anfragen/Sonstiges 
 Ein Mitglied des Ortsbeirates weist darauf hin, dass an Sylvester auf der Kanalbrücke 

Feuerwerkskörper abgeschossen werden. Hier sollte am nächsten Tag gereinigt werden bzw. 
die Verursacher selbst die Straße kehren. 

 Die Bepflanzung des Kriegerdenkmals fiel leider dem allgemeinen Sparzwang der Stadt 
Erlangen zum Opfer. Hier versucht der Ortsbeirat eine Art Patenschaft zu übernehmen. Dies 
soll jedoch mit dem städtischen Eigenbetrieb für Stadtgrün abgesprochen werden. 

 Die Nutzer des Gemeinschaftsraumes in der Vacher Straße 24 fragen nach einem 
Raumbenutzungsplan. Dieser sollte durch Amt 24 erstellt werden und im Raum aufgehängt 
werden. Dann könnte klar erkannt werden, wann der Raum von wem genutzt wird. 

 

 

 

 

 

gez. Georg Menzel                                                                                            gez. Stephan Pickel 
Vorsitzender                                                                                                     Protokollführer 


